





les: 4.ª, en la cuestión de Saida; 5.ª, en la regia disposición que afecta al magisterio, y 6.ª, en el marasmo político y en la escasez de noticias, precursor de mayor animación.

Respecto á la candidatura del señor Posada Herrera, insinúa un periódico de oposición que pierde terreno; pero el mismo diario pronosticaba hace días la sortija en Madrid del presidente del Consejo de Estado, y obtuvo la más alta votación en la capital de España.

El pago de los maestros era un deber nacional, y el gobierno, y en su nombre el Sr. González, ministro de la Gobernación, ha prestado un servicio inestimable á la educación popular y ha realizado un acto de justicia que agradecerá en lo que vale tan benemérita clase.

Lo que todos desean es que el gobierno, y así lo hará, se preocupe más del fomento de la riqueza, del comercio y de la producción nacional, de los tratados arancelarios internacionales, del progreso de la instrucción popular, de la equidad en el reparto de los impuestos, de las reformas útiles y duraderas y de las obras públicas, que de los problemas políticos y de las contiendas de partido.

La próxima campaña parlamentaria debe ser, y será, Dios mediante, la noble y fecunda campaña de la paz. Así lo aseguran los amigos del gobierno, y así lo esperan los partidarios de su política.

Anoche se recibieron en el ministerio de la Gobernación los telegramas siguientes:

Coruña, 30 (11'30 n.)

El gobernador al ministro de la Gobernación: Después del descarrilamiento del tren ascendente ocurrido esta mañana en el kilómetro 93, ha descarrilado también el tren correo descendente en el túnel de Pabellón, á tres kilómetros de esta capital, sin que afortunadamente sufriesen la menor lesión los pasajeros. Llegando á su destino tres horas y tres minutos de retraso. La vía está ya libre en el kilómetro 93, y á las doce de esta noche quedará espedita en el túnel.

Santander, 30 (10'10 n.)

El gobernador al ministro de la Gobernación: SS. AA. RR. la princesa de Asturias é infantas D. Isabel, D.ª Paz y D.ª Eugenia, continúan sin novedad en su importante viaje. SS. MM. han visitado, con toda la real familia, esta tarde los conventos de Eulova y Cobrecos, distantes seis kilómetros de Corrales, de donde han regresado á las once.

Todos los días se echan en los buzones de Correos de Madrid y provincias cartas de invitación y otras clases de impresos con sobres abiertos, y sellos de los llamados de periódicos.

Debemos advertir y recordar que, si nos invitan ó los impresos de otra

naturaleza, van dirigidos al interior de las poblaciones desde donde se dejan en los buzones, debe pensarse á los sobres sellos de 10 céntimos de peseta, por que de lo contrario no circularán, y sellos de impresos si se dirigen fuera de la población.

Las repúblicas hispano-americanas muestran grandes deseos de entrar en negociaciones comerciales con España. Algunas han indicado ya su propósito y en breve lo indicarán las demás. El fomento de las relaciones arancelarias y comerciales entre España y las naciones Americanas ha de producir excelentes resultados á la industria y á la producción nacional.

Por el ministerio de la Guerra se ha concedido el retiro provisional al teniente coronel D. Antonio Arango y Bermúdez.

BOLSIN.—En el día de anoche quedó el consolidado á 27 á fin de mes, y á 27'30 al próximo. Subvenciones á 52'60. Sin operaciones.

Desde el domingo próximo, todas las noches tendrá lugar en los Jardines del Retiro, hasta que estorbe el invierno, conciertos musicales por la sociedad Artístico-Musical.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 31 DE AGOSTO.

En breve publicará la Gaceta el decreto expedido por el ministerio de Fomento relativo á distritos forestales y una disposición, de carácter personal, jubilando á un antiguo funcionario que lo ha solicitado.

El día 2 estará en Madrid el director de Beneficencia Sr. Rute.

La Patria cree que la sesión se desmoronará al calor de las discusiones parlamentarias. Lo que hará es consolidarse, según dicen los amigos de la situación.

El duelo Clemenceau-Sereno ha terminado ya su desenlace.

El jefe de la extrema izquierda envió á Montpellier sus padrinos para que se entendieran con los del director del Petit Meridional; pero este, es decir, el Sr. Sereno, contestó que no daba reparación por las armas. Los padrinos de su adversario dieron cuenta de su cometido al Sr. Clemenceau, el cual dijo por terminada la cuestión desde el momento en que el periodista citado «después de insultarle se negaba á batirse». En cambio, el Sr. Sereno ha publicado en su diario una explicación de su conducta, que acaba con estas frases: «No se bate nadie con un ladrón de honras, así como nadie se bate con un ladrón de dinero.»

Dice un periódico democrático que el

proyecto de ley de presupuestos que presentará á las Cortes el señor ministro de Hacienda, revestirá en su estructura general una gran sencillez, pues estará reducido á consignar los gastos y los ingresos con detalle y desarrollo correspondientes.

En cuanto á las innovaciones que el Sr. Camacho se propone introducir, las presentará por separado, aunque simultáneamente, en proyectos complementarios.

Eso confirma nuestras noticias anteriores.

Una vez ingresados en caja los 45000 llamados al servicio de las armas, se procederá al sorteo de 7000 para cubrir las bajas ocurridas en los ejércitos de Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.

Mañana á las seis llegará á Madrid el señor ministro de Estado, por el ferrocarril de Badajoz y Ciudad-Real.

La cuestión de Venezuela, que afecta tan directamente á la producción vinícola española, tendrá en breve solución satisfactoria; pero es necesario que el Liberal se convenza que exige la intervención del poder legislativo.

Vuelven á Orán algunos de los reparadores de la Argelia. Los vapores que salen de Almería para el territorio africano conducen á no pocos de nuestros compatriotas.

En la emigración hay algo de necesidad de trabajo y algo de espíritu aventurero.

Dice el Manifesto que D. Estanislao Figueras intenta la formación de un partido intermedio en el campo de la democracia, y lo considera uno de los mayores males de la política.

La prensa de la mañana consigna impresiones, fija actitudes, reparte elogios, prodiga censuras y publica algunas noticias inverosímiles.

Los periódicos liberales felicitan al gobierno por el decreto relativo al pago de los haberes á los maestros. El decreto que hoy publica la Gaceta es el principio de una era de reparación al magisterio, que debe enorgullecer al rey y á su gobierno responsable.

Otros diarios encuentran digno de aplauso el propósito de colonización ultramarina, que tiene en estudio el ministerio de Ultramar.

Y algunos se fijan mucho en las candidaturas de la mesa del Congreso, cuando ni están acordadas ni es ocasión oportuna de deducir consecuencias.

Ha salido elegido otro diputado posibilista, el Sr. Marin.

Con informaciones fidedignas podemos asegurar que el Sr. Ramirez Carmona, candidato ministerial por el distrito de Puchena, retiró su candidatura en vista del resultado de la elección de interventores, favorable en un todo al candidato, también adicto, Sr. Carrasco.

sosteniendo la línea á última hora el Sr. Martín Tono, vicepresidente del comité conservador de Almería.

El Sr. Correa, jefe de la sección general de Hacienda en Cuba, que vino á la Península en comisión del servicio, está terminando una Memoria acerca del estado de la administración del ramo en aquella antilla, que será presentada al ministro de Ultramar en la semana próxima.

Dice el Imparcial que la comisión de senadores vitalicios sufrió cinco variaciones, entre ellas la del Sr. Pelayo Cuesta, que tendrá asiento en el Congreso. El diario democrático confundió al diputado electo por Vigo Sr. Cuesta Urzaiz con su tío el presunto senador vitalicio Sr. Pelayo Cuesta, quien no se ha presentado candidato por ningún distrito de la Península, islas adyacentes, Cuba y Puerto-Rico.

Un diario democrático espera una gran campaña librecambista en ambos Cuerpos Colegisladores. Es posible; pero el gobierno atenderá más al espíritu de reformas, exigidas por las necesidades del país, que al predominio de soluciones impuestas por las escuelas arancelarias.

Tomando pie de una noticia dada por LA CORRESPONDENCIA, diciendo que el Sr. Salmeron trataría de los sucesos del 3 de enero en las Cortes, un colega atribuye ya el orden de digestión, los turnos y los oradores.

Pura fantasía. El mismo periódico decía una vez hace cuarenta y ocho horas que el señor Salmeron no tomaría asiento en el Congreso. Ahora ya supone lo contrario; es decir, todo lo que antes había previsto y anunciado LA CORRESPONDENCIA.

Ha regresado á Madrid el diputado electo por el distrito de La Nava del Rey, coronel Sr. Muñoz Vargas.

La disposición que hace días dignos se había publicado por el ministerio de la Guerra referente al establecimiento balneario de Archena, es la siguiente: 1.º Establecimiento de una comandancia militar en aquel punto durante la estación veraniega.

2.º Que se vigilen escrupulosamente las balsas con objeto de que se renoven las aguas de ellas después de bañarse cada tanda de banistas, á fin de que el agua conserve la temperatura que debe tener.

3.º Que se administre á las balsas balnearias pan blanco y sin disimular la ración señalada.

4.º Que se gestione cerca del dueño del establecimiento balneario á fin de que lleve á cabo, como está mandado, las reformas que reclama el caso que sirve de cartel.

5.º y último. Que se active todo lo posible el expediente instruido hace ocho años referente á la construcción de un cuartel en aquella población.

La prensa de Valencia recibida hoy dedica frases del más profundo senti-

miento con motivo del fallecimiento del sabio profesor de química de aquella universidad, el Sr. D. José Monserat.

El Conservador dice que estamos en plena objetividad. Si lo estuvieramos, no podría hacerse esa afirmación ni en la prensa ni en la plaza pública.

Puede esperar tranquilo el Progreso, porque no hay ningún ministro que piense agrandar á los partidarios de emociones políticas con su dimisión.

Es inútil que nos citen dos ó tres periódicos favorables á iniciadores de la sustitución de un consejero de la corona, porque ni el gobierno, ni el partido, ni el país aceptan ese proyecto. Es más la persona que designan como sucesor es el primero á lamentarse que se traiga y se lleve su nombre en las columnas de los periódicos.

En enero del año próximo cumplirá el general Blanco los tres años de residencia como gobernador general de Cuba.

Anuncia un periódico que terminado el período electoral saldrá de Madrid para restablecer su salud el ministro de la Gobernación, D. Venancio González.

El Imparcial propone: 1.º Que la comisión de actas esté compuesta de diputados de larga vida parlamentaria; 2.º Que la constitución definitiva del Congreso no se precipite; y 3.º Que las minorías no pacten tolerancias mientras no establezcan un cambio de complejencias.

Desde que rige la vigente ley electoral de diputados á Cortes, han obtenido el número suficiente de votos por acumulación para tener en este concepto derecho á sentarse en el Congreso, los Sres. Romero Robledo, Sagasta y Castelar, en la legislatura anterior y los Sres. Salmeron y Montero Rios en la que está próxima á inaugurarse.

Fero como los tres primeros señores mencionados fueron elegidos también por diferentes distritos, resulta que los dos días siguientes demócratas á quienes ha favorecido ahora la acumulación, constituirán el primer caso efectivo en que se ponga la ley en ejercicio práctico.

Algunos diputados provinciales han creído que dimitiendo el cargo que venían desempeñando algunos días antes de verificarse la elección de senadores estaban en condiciones para ser elegidos en las mismas provincias donde desempeñaban aquel puesto, pudiendo de esta manera eludir el precepto taxativo de la ley que á los diputados provinciales se refiere.

El gobierno, que según el Liberal, ha regresado alguno de estos casos al plantear sus candidaturas para senadores, ha manifestado inmediatamente á los interesados que si sostenían sus prete-

Un solo medio podía emplear para hacer que Renee recobrara el sentido. El más sencillo y á veces el mejor de todos: el agua fresca.

El arroyuelo de la roca corría á veinte pasos de la gruta.

Raul desapareció. En el momento en que cubría de la gruta, abrió Renee los ojos.

La expresión de su rostro denunciaba lo profundo de su decepción y lo violento de su ira.

Pensaba así:

—Partida por partida! ¿Qué hombre es el conde de Gordes? Quiero la revancha, quiero la venganza y la tendré aunque me cueste la vida. ¿Pero cómo?

Cuando dos ó tres minutos después volvió Raul, encontró á su bella cuñada apoyada en la roca y con los ojos abiertos.

—¡Ah!—exclamó el conde.—¿Por fin... Qué dicha!

—Despierto de un sueño... ¿no es eso?—balbuceó Renee.—¿Dónde estoy y qué ha pasado?

—Nada grave,—contestó el conde.

—¿Pero el qué?

—Jack, impulsado por vos, se ha desbocado, cosa inevitable como os había anunciado.

—¿Y después?

—Os desvanecisteis á consecuencia de la velocidad de la carrera que os hizo perder la cabeza...

—¿Y he caído?

—Os sosteniais en la silla milagrosamente y tuve la suerte de recibirlos en mis brazos en el momento en que caía Jack.

—Luego os debo la vida.

—He evitado una fuerte caída sobre el espedal nada más, y os he conducido aquí.

—¿Hace de eso mucho tiempo?

Raul, como sabemos, no sabía mentir, así que respondió sin vacilar:

—Cinco minutos cuando más. Vuestro desmayo no ha sido largo. ¿Os encontráis mejor?—añadió.

—Creo que sí.

—¿Queréis probar á ponerlos en pie?

—Con mucho gusto, pero necesito de ayuda, porque las paredes de esta gruta giran á mi alrededor.

Raul extendió sus manos hácia Renee, la cual una vez en pie declaró que el vértigo de que acababa de dolerse, disminuía rápidamente y que podía emprender de nuevo el camino del castillo de Gordes.

XIV.

—Hay bastante distancia de aquí al castillo,—continuó el conde.—Haced bien, hermana mía, en descansar algo más.

—Es inútil,—contestó Renee,—no estoy ansada.

—¿Volveréis á montar á caballo?

—¿Por qué no? Jack se ha desbocado por mi causa; si hubiera seguido vuestros consejos nada me hubiera sucedido... Es una lección que aprovecharé, y tendré presente en adelante.

—Venid, pues.

Raul y Renee salieron de la gruta.

Los caballos no se habían separado apenas, y se regalaban con hojas verdes; se dejaron cojer docilmente y Raul ayudó á su cuñada á montar en Jack.

Montó él á su vez y emprendieron al paso el camino que conducía á Gordes.

Durante un cuarto de hora el caballero y la amazona no cambiaron palabra alguna.

Al cabo de este tiempo Raul dijo á Renee:

—Querida hermana, quisiera hablaros seriamente.

—¿Seriamente?—replicó ella.

—Sí,—prosiguió el conde,—y la sinceridad con que voy á hablaros os demostrará la confianza que me inspiráis.

—Y no hacéis más que lo que debéis,—contestó Renee,—porque la merezco. ¿De qué se trata?

—Quiero pedirros un sacrificio.

—¿De qué género?

—De coquetaría.

—Me sorprendéis, hermano mío, y tanto más cuanto que no me creéis coqueta. ¿Y cuál es ese sacrificio?

—El de que renunciéis á un peinado que os favorece.

—¿Os referís al de hoy?

—Sí.

Renee sonrió.

—Me confundís cada vez más,—continuó.

—Que os ocupaseis en el peinado de Juana, se comprende... pero en el mío... ¿á cuánto de qué?

—Esta pregunta me lleva á la rara confesión que voy á haceros. Os dí á entender en Venecia, cuando nuestra primera entrevista, que existía cierta semejanza entre vos y la pobre mujer á quien amé para su desgracia...

—Creo recordar, con efecto, algo de lo que decís,—contestó Renee afectando indiferencia.

—Pues bien,—continuó Raul,—la señora de Braines llevaba ese peinado que habéis elegido por casualidad, y al copiar sin saberlo á Julia sola su viva imagen.

El corazón de Renee latió con violencia. La muerta esperanza se reavivó. Era peligrosa para el conde, luego podía aun triunfar.

—¿Quién sabe si iba á decirlo?—añadió.

—¿Quién sabe si iba á decirlo?—añadió.

—¿Qué importa una semejanza,—contestó el joven, puesto que esa mujer ha muerto hoy ocupa su lugar en vuestro corazón una?

—¡Ah!—exclamó el conde con vehemencia,—por lo mismo que pertenezco en cuerpo y alma á Juana, me causa dolorosa sensación un importuno recuerdo. Daría sin pensar diez años de mi vida por borrar hasta la más ligera huella de un pasado de errores y de sufrimientos. Juzgad cuán penoso debe ser para mí tener constantemente ante mí la vista la evocación de ese funesto pasado! No soy de los que aman á medias.

Así como Juana posee todo mi amor, es preciso también que conozca todos mis pensamientos. Sin ofender á este ángel no puedo recordar que ha existido Julia de Braines. Mi cariño y mi lealtad me imponen esta ley. ¿Me atrevería yo á acercar mis labios á los labios de Juana si el recuerdo de otra mujer palpita en mi atormentado espíritu? Sería una profanación, y yo cometería un sacrilegio. He aquí por qué, Renee querida, os suplico me concedáis el favor que solicitaba hace un instante de vos. Sed lo que sois, es decir, la encantadora mujer objeto de nuestro cariño, y no turbéis la paz de una feliz criatura, gracias á nuestra adorada Juana, con un dolor, ni despertéis remordimientos bajo la forma del espectro de un tiempo que ya pasó. ¿Me lo prometéis?

Renee palideció.

La derrota era esta vez irremediable, sin apelación.

—Y lo comprendí así.

—Hermano,—dijo con duro acento y que estaba en contradicción con sus palabras,—me inspiráis un afecto muy vivo para que no me parezca fácil sacrificar, en obsequio de vuestra tranquilidad, un capricho de fácil coquetaría. Amo demasiado á mi querida Juana para que piense interponer entre vuestras caricias y Juana un recuerdo hoy enojoso y una imagen odiosa al presente. No temáis, no volveréis jamás á ver este peinado.

—¡Gracias, hermano!—contestó Raul algo sorprendido del tono de Renee, pero sin sospechar remotamente la verdadera causa de la amargura que no podía ocultar.

—¿Cómo la ama!—pensaba la joven,—sin ella, me hubiera amado así. Me ha robado su corazón y su fortuna. ¿Y he de dejarla que goce en paz del bien robado! ¡Oh, no! Si no puedo vencer así la vencedora de otro modo.

A partir de este día, transformó por completo sus costumbres, no de repente, sino poco á poco y por gradaciones insensibles. Modificó su plan primitivo, ó pensado

otro nuevo, la joven pensó que ante todo importaba hacerse la indispensable, con objeto de que si Julio Leroux (contra toda prevision y verosimilitud) aproviaba la duración de su estancia en París, no pensara ni Raul ni Juana en que volviera á Hojas-Verdes.

Afectó grande afección por el campo general y por el dominio de Gordes en particular.

Manifestó el deseo de seguir el ejemplo de su hermana y convertirse de cierto modo la providencia de los que sufrían.

Acompañó á Juana en sus visitas caritativas á los indigentes y á los débiles, y repartió en limosnas la mayor parte de algunos cientos de francos que su padre le entregó en el momento de su partida.

Tomó á su cargo desempeñar ciertas funciones vulgares á las cuales no puede suscribirse una castellana por grande que sea su fortuna, y la condesita que no deseaba otra cosa que abandonarse á su amor, la dejó no solo sin disgusto, sino con verdadero reconocimiento que tomara el centro del poder interior.

Renee por otra parte usó con moderación de la autoridad que Juana le daba. Reinó, pero discretamente y con cierta humildad. Mandaba de un modo tan dulce que los criados, mal dispuestos por lo general para con los intermediarios entre ellos y sus amos, la obedecían con gusto.

No era menos sorprendente la transformación de su carácter. Ni caprichos, ni transportes, ni locas aspiraciones á placeres; una dulzura maravillosa y una humildad inalterable.

Siempre elegante, pero sencilla y apacando un profundo desdén hacia los tocados deslumbradores, Renee era tanto más seductora cuanto menos se preocupaba de las seducciones de su rostro.

Manifestaba hácia Juana un apasionado afecto: hácia Raul un cariño fraternal.

Por último: si en la tierra existe completa tranquilidad y dicha sin nubes, había que ir á buscarlas al castillo de Gordes.

Un día fueron Raul y Juana á la Tour de Roy á almorzar con Lavatine.

Renee se negó á acompañarlos protestando de molestiarla la jaqueca, y quedó sola. Cuando tuvo la seguridad de que nadie podía espíarla ó sorprendarla, modificó rápidamente la expresión de su rostro; hubiérase dicho que se había quitado la máscara.

Sus facciones descompuestas revelaban el dominio de una idea de odio. Sus dulces miradas se convirtieron en fijas y amenazadoras.

Esta día, mientras que almorzaba sola, el ayuda de cámara colocó á su lado en la me-



iones, consideraría este acto como de verdadera hostilidad a su política, y en este caso recomendaría a sus amigos que los combatesen con todas sus fuerzas.

En breve comenzarán los trabajos de colonización de la isla de Culobra (Puerto-Rico).

Es probable que se elija y constituya pronto una junta encargada de presentar un proyecto general de colonización por mar, de la que formaran parte, entre otros, los generales Cassola y Velasco y el ex-ministro Sr. Albacete.

En un periódico que los periodistas que han sido elegidos para diputados a Cortes se reunirán en breve para celebrar un banquete. En caso de realizarse asistirían los candidatos vencedores y los vencidos, hijos de la prensa.

Se encuentra en su quinta de Lourizan (Ponleve) el Sr. Montero Rios, diputado por acumulación.

Podemos asegurar, contra lo que afirman varios periódicos, que inmediatamente después de constituido el Congreso se leerá en los presupuestos, para que la comisión pueda adelantarse sus trabajos durante la discusión del Menú.

Nuestro corresponsal de Avila nos dice que ayer, al subir al coche del tren-correo número 4 el viajero José Pastor en aquella estación, falleció repentinamente. Por esta causa fué detenido dicho tren tres horas hasta que el juzgado ordenó el levantamiento del cadáver.

El primer telegrama expedido por la estación de Vega de Rivado, abierta hoy al servicio, es el siguiente: «Vega de Rivado, 21 (9 n.).»

Alcalde al director general de Comunicaciones: Interpretando los deseos de este pueblo, como presidente de la corporación municipal, he tenido el honor de tan dignamente desempeñar, y doy seguridades de que será eterna nuestra gratitud por el señalado favor que hoy nos comunica con V. E. por un medio tan pronto solicitado y hasta hoy no conseguido.

Un incendio ha destruido gran parte del frondoso bosque del manso Viver entre Tarrasa y Sabadell.

En el pueblo de Canonja (Tarragona) otro incendio ha destruido dos casas y 60000 kilogramos de paja.

El señor ministro de Ultramar ha recibido hoy un telegrama del capitán general de Filipinas, en el que le da cuenta de varios asuntos del servicio y no le habla nada del vergüño, lo cual demuestra que no ha tenido funestas consecuencias.

El sábado contra matrimonio en Madrid el Sr. D. Antonio Astiz, hijo del capitán de marina de este apellido, con la bella y discreta señorita doña Carmen Barzanallana, hija del ilustre marqués de Barzanallana.

Mañana se abren las bibliotecas Nacional, del ministerio de Fomento y universitarias, terminados los años de elansura que tienen todos los años, y mañana también cierra sus puertas la de la sociedad Económica Matritense, quedando abierta al público solamente los días festivos, de nueve de la mañana a cuatro de la tarde.

Decíase ayer en San Sebastián que, según telegrama recibido en Biarritz, un noble muy conocido en España se suicidó el sábado en Inglaterra.

Parco que el Sr. D. Vicente Alda, dignidad de maestro-escuela de la escuela de Zaragoza, será nombrado secretario del nuevo cardenal arzobispo Sr. Benavides.

Hoys ha vuelto a encargarse de la subsecretaría de Ultramar el Sr. Correa.

Nuestro corresponsal en Comillas nos escribe con fecha 29: «El día de ayer fué una continua función en esta villa. Por la mañana a las diez se verificó la ceremonia de bendecir la capilla-parton del señor marqués de Comillas, cuyo acto se verificó con toda solemnidad y pompa, habiendo asistido Ss. MM. y AA. la alta servidumbre, autoridades y personas de algún viso, tanto forasteros como de la población, de gran etiqueta. Oficiaron los señores obispos de Santander y de Zamora. Durante la ceremonia tocó la banda de música del batallón de burgos, como igualmente el excelente órgano que existe en la citada capilla.

Terminada la función religiosa. Ss. MM. y AA. después de comer, se embarcaron a la una de la tarde con dirección a Santander, asistiendo a la corrida de toros. Después de terminada la corrida (que fué muy mala) regresaron a esta a las diez de la noche.

Inmediatamente se dirigieron a Palacio donde estaba la orquesta dirigida por el Sr. Chapí, dispuesta para el concierto que tuvo lugar a las diez y media en los jardines del Sr. Lopez y con una magnífica luz eléctrica. El efecto era soberbio y la orquesta estuvo sumamente acertada en las magníficas obras musicales que tocó.

La velada terminó a las dos de la madrugada.

S. M. el rey y AA. han tomado su baño sin novedad alguna, habiendo paseado después largo rato por la playa.

Anoche, en cuanto llegaron Ss. MM. de su paseo a Santander, recibieron al señor capitán general de Burgos y ayudantes, que vinieron con objeto de saludar a la real familia.—O.

Anuncia la Revista del Maestrazgo el hallazgo del hombre antidiuriano o cuaternario en el Maestrazgo, en el sitio llamado Puntarró, próximo a la carretera de Vinaroz, entre la Jansa y Trayguera, por el intachable explorador D. Ambrosio Sanz, cura párroco de la Jansa, en unión de D. Manuel Sales del Ulledeona, catedrático de la universidad de Sevilla, después de una excursión a la estación prehistórica de la Mola de Chert.

Para comprender la importancia de este descubrimiento, basta decir que son los primeros huesos del hombre cuaternario hallados en España; pues si bien tenemos el cráneo descubierto en el campo de Forbes, (Gibraltar, este cráneo carece de determinación geológica, y se atribuye a la primera parte de la época cuaternaria solamente por su semejanza con los de raza de Karskad.

Han fallecido: En Cartagena, la señorita doña Julia Calandre, hija de D. Francisco; en Orihuela, D. José María Quesada y Pescotto, redactor de la Voz, y la hija mayor de D. Antonio Pescotto y Balaguer; en Sevilla, el abogado D. Francisco de Leon Troyano y Sanchez; en Valencia, tres virtuosos sacerdotes don Felicitas Trapiella, persona ilustradísima, el P. Valero Alcaina, de las escuelas Pías, y el Sr. Marias Brú, vicario del convento de la Presentación, y D. Bartolomé Bergá, antiguo progresista; en Siete-Aguas, D. Balbino García, oficial del archivo general del reino de Valencia; en Barcelona, doña Rosalía Wity, viuda de Ganiga y don Eusebio Soler y Carreras; en Sabadell, el abogado D. Juan Agües; en Paigcerdá, D. Juan Salvadó y Manrell; en Tarragona, el joven alférez graduado D. Enrique Rovira y Riveras en Sesma (Navarra), D. Andrés Baztan, párroco de Santa María; en Zaragoza, la señora doña María Serrano y Loran de Sancho, madre del Sr. Sancho, redactor del Diario de Zaragoza; en Coruña, D. Antonio Balbino Vazquez Valdearcel; en Oviedo, la señora doña Pascasia Alvarez; en Palma, D. Francisco Meneñdez y Azopardo.

Se ha encargado del vicariato general castrense, sede vacante, hasta la toma de posesión del obispo electo, el Sr. Morales de Setien.

Dicen de Santander: «Es ya cosa resuelta el viaje de S. M. el rey a los Picos de Europa con el objeto de cazar.»

Es probable que acompañe a S. M. en esta expedición, con algunos otros, el diputado provincial D. Laureano Cuevas, muy condecorado de aquellos pintorescos terrenos y experimentado cazador.

Hoys se verificará en el teatro de Capellanos la última función de la temporada que dio principio en el mes de marzo último.

Mañana y pasado mañana se celebrarán en el mismo teatro dos conciertos por la banda de Baleares.

La empresa se ocupa en reorganizar la compañía lírico-dramática para la temporada próxima.

BOLESA DE MADRID. VALORES PUBLICOS. ULTIM. PRECIOS. 3 por 100 interior, 27-125. 27-125. Idem fin de mes, 27-50. 27-50. Id. fin próximo, 27-50. 27-50. Id. prima, fin mes, 27-50. 27-50. Id. fin próximo, 27-50. 27-50. 3 por 100 exterior, 28-50. 28-50. 2 por 100 amortizable, 44-80. 44-80. 2 por 100 amort. exterior, 44-80. 44-80. Oblig. de hierro-carro, 52-70. 52-70. Oblig. de Teodoro, 102-38. 102-38. Oblig. de Tesoro, int. 0. 102-38. 102-38. Id. exterior, 102-38. 102-38. Oblig. sobre aduanas, 102-60. 102-60. Carreteras de abril, 102-60. 102-60. Id. de agosto, 102-60. 102-60. Id. de marzo, 102-60. 102-60. Id. de julio, 102-60. 102-60. Obras públicas, 99-30. 99-30. Regs. Caja de Depósitos, 99-30. 99-30. Denda del personal, 99-30. 99-30. RANGOS Y S. DE CURSOS. Banco de España, 413-80. 417-00. Id. Hipotecario, 413-80. 417-00. Cédulas H. al 7 por 100, 103-80. 103-80. Id. al 8 por 100, 101-65. 101-65. Id. al 9 por 100, 101-65. 101-65. Acciones Banco Hisp. C., 101-65. 101-65. Empréstito cubano, 101-65. 101-65. Londres, a 90 días fecha, 48-20. París, a 8 días vista, 48-03. NO OFICIAL. A las cuatro—3 por 100 contado, 27-40. Fin de mes, 27-05.—Fin próximo, 00-00.—Sotenido.—R.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. JARDIN DEL BUEN LETIRO.—8 1/2.—Viva el Puerto!—Artistas a caia.—Baile.—Los parientes del difunto. LICEO CAPELLANES.—8 1/2.—Gran concierto por la claranga de Arapiles. INFANTIL.—8 1/2.—Por un papel de fumar.—Engañan las apariencias.—Las hijas de Isidora.—Los maridos de la condessa.—Baile. TEATRO DE LOS RECREOS MATRITENSES.—(Fuencarral, num. 28).—8.—El rizo de doña María.—El oro y el moro.—El amante espíritu.—Cáscaras!—Baile en todos los intermedios. RECOLETOS.—8 1/2.—El sistema decimal.—Los dominos verdes.—Teria y Práctica. CIRCO DE PRICE.—9 1/4.—Ellossamiento de Aladino o el robo de la princesa Bulbul, segunda parte de la Lámpara maravillosa, desempeñada por 250 niños. VICIPEDE MANEJE Y TEATRO ME

CANICO.—Carreras y funciones desde la violeta de la tarde. TIVOLI.—Los dos viejos.—La capsa de fuego.—Segundo acto.—Baile.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 31 DE AGOSTO.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido esta tarde después de cerradas las ediciones de provincias los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Berlín, 31.

Corre el rumor muy acreditado de un acuerdo completo entre el gobierno alemán y el Vaticano, relativamente al nombramiento de los obispos.

El obispo de Forum está en este momento en Varsavia, casa de campo donde reside el príncipe de Bismarck.

San Petersburgo, 31. El Sr. Kollon, director de la policía de Moscú, ha sido nombrado director de la misma en esta corte.

Argel, 31. Es inexacto que árabes insurrectos estén en marcha contra el Tell.

Constantinopla, 31. Las reformas proyectadas en la Armenia principarán después de las fiestas del Ohmadian.—Fabra.

Hoys ha estado a ofrecer sus respetos al señor ministro de la Guerra el general Ripoll.

Segun telegrama recibido hoy en Madrid ha sido proclamado diputado electo por Berga el general Bonanza.

El gobernador de Orense, en telegrama de hoy, participa haber sido proclamado diputado por el distrito de Trives el candidato adicto D. Gil María Fabra, que ha obtenido 1060 votos contra 631 sancionados por D. Nicanor Alvarado, marqués de Trives, candidato conservador.

A la una y cinco minutos de esta tarde ha pasado por Badajoz con dirección a esta corte el ministro de Estado señor marqués de la Vega de Armijo.

El ministro de la Gobernación se ha ocupado esta tarde de ultimar los presupuestos de su departamento.

Los individuos de clases pasivas que tienen consignado el pago de sus haberes y pensiones sobre la caja de la administración Económica de Madrid, pueden presentarse en la misma a percibir la mensualidad corriente, desde las once de la mañana a las tres y media de la tarde, en los días y por el orden que a continuación se expresa:

Día 1.—Sargentos, cabos, plana mayor de tropa y soldados; montepío de la real casa; pensiones remuneratorias; id. de los escuadros de los ex-infantes.

Día 2.—Comandantes; plana mayor de jefes; cesantes de todos los ministerios y de la real casa.

Día 3.—Montepío militar, primera clase, letras de la A a la L; coronales retirados de marina; jubilados de todos los ministerios y real casa; montepío militar, tercera clase.

Día 4.—Tenientes coroneles; montepío militar, primera clase, letras de la M a la Z; id. civil, letras de la A a la E; id. de jueces; montepío de marina.

Día 5.—Montepío militar, segunda clase, letras de la A a la L; id. civil, letras de la F a la L.

Día 6.—Montepío militar, segunda clase, letras de la M a la Z; id. civil, letras de la M a la O; esclaustrados.

Día 7.—Capitanes, tenientes y alféreces; montepío civil, letras de la A a la Z; mesadas de supervivencia.

Días 10 y 12.—Altas de todas las clases; todas las nominas sin distinción; individuos que residen en el extranjero y ultramar.

Retenciones. El día 1.º de setiembre empieza el día 2.º de la mensualidad acordada a las clases pasivas que perciben sus haberes por la tesorería Central efectuada, desde once a tres, en la forma siguiente:

Día 1.º—Montepío civil, de la A a la L.

Día 2.º—Montepío civil, de la M a la Z.

Día 3.º—Montepío militar y pensiones remuneratorias.

Día 4.º—Cesantes de todos los ministerios.

Día 5.º—Jubilados de todos los ministerios.

Día 6.º—Retirados de Guerra y Marina.

Días 9, 10 y 12.—Todas las nominas. Retenciones, el día 13.

Los tenientes de alcalde han girado esta mañana una visita de inspección, en sus respectivos distritos, a las tahonas y establecimientos de venta del petróleo. Con tal motivo pasan de veinte los tahoneros que han sido multados, por falta de peso en el pan, por las malas condiciones que dicho artículo reunía y por falta de aseo en las tahonas.

Los diputados electos proclamados por dos ó más distritos, son los señores: Posada Herrera, por Madrid y Llanos; Alonso Martínez, por Burgos, Castrojoriz y Cervera; Castelar, por Huesca y Barcelona; Romero Robledo, por Madrid y Antequera; Cánovas, por Madrid, Málaga y Cieza; marqués de la Vega de Armijo, por Pontevedra y Montilla; Becerra, por San Clemente y Becerra; Gamazo, por Valladolid y Medina del Campo; González de la Vega, por Cádiz y Algeciras; Navarro Rodrigo, por Berja y Villacarrillo.

Resultan, pues, doce distritos, en los cuales ha de procederse a segunda elección.

Mañana, a las diez de la misma, se verificará en el salón de Columnas del ayuntamiento, y con asistencia de la diputación provincial y compromisarios, la constitución de la mesa para las elecciones de senadores, que han de tener efecto pasado mañana en el mismo local y a la propia hora.

Se presentan candidatos a senadores los siguientes posibilistas: Sr. Vazquez Lopez, por Huelva; Ra-

mos Calderon, por Avila; La Orden y Ortiz de Pinedo, por Soris; Rojo Arjas, por Madrid; Ziburu, por Lérida, y Abarzuza, por Ciudad-Real. Se habla del señor Rebullida por Huesca.

Segun los últimos datos recibidos, el Sr. Monares, candidato adicto por Tremp, ha obtenido una mayoría de 53 votos sobre su contrincante el Sr. Cabezas.

Dentro de breves días se ordenará a los gobernadores giren una visita general a los pósitos.

Hoys ha celebrado una entrevista con el ministro de la Guerra el de Hacienda, en el despacho del primero.

El teniente de navío D. Pelayo Alcalá Galiano y el oficial fotógrafo de la dirección de Hidrografía don Modesto Adolfo Gracia, han salido para Venezuela para asistir, en comisión del servicio, al congreso geográfico científico que se ha de celebrar en setiembre próximo.

Al abrir esta tarde el cartero el buzón núm. 78 de la calle de Fuencarral, se ha encontrado quemada la correspondencia que contenía.

Ha sido destinado al apostadero de la Habana el capitán de artillería de la armada D. Juan Sandoval, y nombrado profesor de la academia del arma el de igual cuerpo y clase D. Nicolás Perez Meneñdez.

Mañana dará principio en Cartagena el curso de la escuela de torpedos.

Hoys se han remitido al ministerio de Hacienda los presupuestos de Marina, a pesar de lo dicho por un diario de la mañana.

Parece que serán agraciados con cruces italianas el ministro de Marina, el general de artillería Sr. Rivera, los brigadieres Sanchez y Martínez Carvajal y los jefes del ministerio de Marina señores Garralda y Pavia (D. Luis y D. Rafael).

La goleta Caridad ha fundeado en Cartagena, conduciendo caudales procedentes de Alicante para el departamento.

La corbeta de guerra alemana Navillus, procedente de Gibraltar, ha fundeado en la Coruña.

Parco que se trata de restablecer en Cuba un tribunal de Cuentas que examine y apruebe las que se refieren a la gran Antilla.

El Sr. Navarro Rodrigo ha celebrado esta tarde una larga é intima conferencia con el señor presidente del consejo de ministros.

Ha salido de Alicante para Cartagena con fondos de la caja económica la goleta Caridad.

El Sr. Ebezaray, que se encuentra en la frontera, saldrá muy en breve para París a fin de visitar la exposición de electricidad.

Hoys debe salir para Tarragona el señor Jimenez Luena.

Mañana a las seis de la misma llegará a Madrid el señor ministro de Estado.

Varios empleados de la clase de aspirantes de 4 y 5000 rs., tienen el propósito de duplicar a las Cortes que se les conceda, como a los funcionarios de real orden, el derecho a contar como servicios al Estado el tiempo en que hayan permanecido en aquellas categorías.

Parco que hay muchos aspirantes que hace más de 25 años que prestan servicios y no dejan un insignificante derecho pasivo, ni a sus mujeres ni a sus hijos.

Creemos que este asunto merecerá la protección de muchos diputados.

En la subasta de material celebrada esta tarde en la dirección de la Denda se han admitido proposiciones a los cambios de 26'88. En la de personal no se ha presentado ninguna proposición.

Los jefes, oficiales y letrados de la dirección de Contribuciones, han cumplimentado esta tarde a su digno jefe D. Ramon Oliveros, con motivo de sus días.

Hoys se ha recibido en Madrid el siguiente telegrama: «Londres, 31 (11 m.).»

El presidente Garfield continúa en el mismo estado de gravedad. La fiebre marca de 110 a 114 pulsaciones por minuto. La inteligencia despejada. El enfermo dice que se encuentra mejor, pero la única mejoría que se advierte es el desconsuelo de la inflamación de las glándulas.

Han sido denunciados los periódicos de la Habana titulados la Aborada y la Gran Antilla. Este último, perteneciente a la democracia, lo ha sido por el segundo número.

La Incha para la elección de senadores promete ser reñida en algunas provincias, y complicadas para los candidatos adictos. Entre ellas figuran Ciudad-Real, Avila, Teruel y Cáceres.

El consejo de ministros que se anunciaba para mañana, no tendrá efecto hasta el jueves.

Parco que en este consejo quedarán designadas las candidaturas para la mesa de la Cámara popular y las que han de proponerse al monarca para la del Senado.

Los directores de Hacienda comprendidos en la lista de senadores vitalicios

cuyos decretos publicará mañana la Gaceta, probablemente, han conferenciado esta tarde con el presidente del Consejo de ministros, manifestándose de acuerdo con el Sr. Sagasta respecto a la incompatibilidad del cargo que desempeñan con la investidura de senadores vitalicios.

En el ministerio de Ultramar se trabaja activa y constantemente en cuanto se relaciona con la libertad de cultivo del tabaco de Filipinas.

En este importante asunto, el señor Leon y Castillo ha dado las más precisas y minuciosas instrucciones a las autoridades del archipiélago.

Por el ministerio de Estado se han remitido a su destino los títulos é insignias concedidas por el ministerio de Marina a los siguientes funcionarios por los servicios que prestaron a la goleta Caridad durante su permanencia en la isla de Santo Tomé.

Cruz de tercera clase del Mérito Naval blanca al gobernador de dicha isla D. Vicente Pinaheiro Lobo y al de la isla del Principe D. Antonio Joaquin de Fonseca, y cruz de segunda clase a don Custodio Mignel, secretario del gobierno de Santo Tomé y al capitán del puerto de la espresada isla D. Vicente Lina Patricio Alvarez.

Han conferenciado esta tarde con el subsecretario de Estado los representantes de Alemania y de Francia.

Se ha concedido la cruz de tercera clase del Mérito Naval al capitán de navío D. Manuel Carvalho, por los relevantes servicios que prestó como comandante de la escuela naval de aspirantes de marina.

La convocatoria para aspirantes a oficiales al cuerpo de telegrafos, fija el plazo de 20 días para presentar las solicitudes. Los ejercicios se verificarán el 1.º de octubre.

El ayuntamiento de Sanlúcar se ha dirigido al ministro de Marina solicitando se instale en aquella localidad la fábrica de torpedos, ofreciendo toda clase de facilidades y cesion del terreno. Dadas las condiciones del puerto de Bonanza, es probable quede satisfecha la corporación municipal de Sanlúcar.

El señor ministro de la Guerra ha negado todas las instancias elevadas a aquel centro pidiendo el ingreso en las academias militares de varios pretendientes aprobados, pero que no estaban en el número de los convocados.

También ha negado todas las instancias de los que pedían repetición de exámen.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las resoluciones siguientes: Condiendo una comisión del servicio hasta fin de setiembre próximo, para esta corte, al coronel de infantería D. Cayetano Vazquez Mas.

Concediendo retro provisional al coronel D. Victor Lorenzo y Arcaya; al teniente coronel D. Joaquin Redondo, y a los comandantes D. Manuel Fernandez Ponzuelo, D. Agapito Ardia Fernandez y don Francisco Riza Fernandez.

Concediendo un mes de licencia al oficial segundo del cuerpo administrativo del ejército D. Andrés Urzar.

Las últimas noticias de esta tarde ofrecen poca novedad. Pueden darse por desautorizados cuantos rumores y cuantas candidaturas circulen sobre la composición de las futuras mesas de las Cortes, porque de este asunto ni se ha ocupado el gobierno ni se ocupará hasta que estén de regreso los Sres. Alonso Martínez y marqués de la Vega de Armijo.

Por lo demás nada duda que los señores Gullon, Linares Rivas, Nuñez de Arce y García Gomez de la Serna, son muy dignos y muy merecedores de las vicepresidencias del Congreso y de cualesquiera otros cargos importantes.

Hoys ha llegado a Santa Agueda procedente de Bilbao el Sr. Romero Robledo.

Los amigos del Sr. Salmeron han llevado el recuento de los votos obtenidos para la acumulación por el ilustre catedrático, con tanta minuciosidad y exactitud que esta tarde hemos tenido ocasión de presenciar la confrontación de cientos de secciones en las cuales es perfectamente el mismo el resultado que arrojan los datos oficiales del gobierno y los particulares de los amigos del Sr. Salmeron.

No es cierto que el Sr. Pelayo Cuesta haya sido incluido, a última hora en la lista de senadores vitalicios. El señor Cuesta quizá es el primer senador en quien pensó el gobierno para conferirle aquel carácter.

Otro nombre ha sonado hoy, no apuntado antes, para la senaduría vitalicia: el del señor duque de Baena.

Las noticias de hoy dicen que es muy empeñada la lucha entre los doctores Calvo y Martin y Calleja para senadores por la universidad de Zaragoza. La elección del Sr. Moreno Nieto por la academia de la Historia la creemos segura.

Las actas presentadas hasta esta tarde en el Congreso de los Diputados son 65, y entre otras las de Madrid.

Los partidarios de la union católica hacen notar con fruicion que ni un solo tradicionalista intransigente se sentará en el Congreso.

Se trabaja mucho para que el señor Nocedal (D. Candido) sea elegido senador por Navarra.



